
新琴似北中学校改築に係る説明会議事概要 

 

○日 時：令和４年 12 月 14 日（水） 18 時 30 分～19 時 20 分 

○場 所：札幌市立新琴似北中学校 体育館 

○出席者：地域住民、保護者等             ～  ４名 

新琴似北中学校改築検討委員         ～  １名 

札幌市教育委員会生涯学習部学校施設課    ～  ４名 

札幌市都市局建築部建築工事課            ～  ５名 

改築基本設計委託事務所             ～  ３名 

 

１ 開会あいさつ 

     ～ 札幌市教育委員会生涯学習部整備保全担当課長 

子どもたちの学びの場、地域の施設としてもより良いものになるよう、学校関係者

のみならず、関係の深い地域の方々にも改築計画の内容を知っていただきたく、今回

の説明会を開かせていただいていた旨の開会の挨拶。 

  

２ 新琴似北中学校新校舎の改築計画案について【映像資料】 

～ 札幌市教育委員会生涯学習部学校施設課施設整備係 

⑴ 事業スケジュール 

令和４年度基本設計、令和５年度実施設計、令和６年度工事業者選定、令和７年

度から工事に着手する想定である旨説明。 

 

⑵ 改築における施設整備の目標 

多様で柔軟な学習空間、健やかな学習・生活環境、地域との円滑な連携、環境への

配慮の４点を目標として施設整備を計画している旨説明。 

 

⑶ 近年の整備事例の紹介 

写真をもとに、近年改築した学校において整備しているワークスペース、多目的

室、バリアフリー対策、避難所としての設備、新たに整備する多目的室（ICT）につ

いて説明。 



⑷ 改築計画の概要 

計画地の概要、施設計画の概要、整備諸室、計画にあたっての前提条件、配置計

画案、平面計画案について説明。 

新校舎・屋内運動場は現グラウンド位置に計画し、内部の教室配置については、

良好な教育環境を確保できるよう計画した旨説明。 

 

３ 質疑応答 

⑴ 質疑とご意見 

質 疑 回 答 

 今の校門はどうなるのか。 

 50 年の歴史を積み重ねてきたものな

ので、活用してほしい。 

 現在の校門がある場所にグラウンド

を整備する想定であることから、撤去を

見込んでいる。 

 一方で、地域の皆さんにとっても大切

な思い出のある物であろうと思うので、 

取り扱いについては皆さんと一緒に考

えたい。 

新校舎にエアコンは整備されるのか。 予算の問題や、学校の電気容量の問題

があるため、これらの課題を踏まえなが

ら検討を行っている状況で、現時点では

整備する想定ではない。 

なお、現時点における対応としては、

ポータブルクーラーの設置を進めるこ

とで、暑さ対策を図っている。 

ソーラーパネルは整備されないのか。 

電気代も浮くだろうし、校舎内の電気

に活用が可能なのではないだろうか。 

ソーラーパネルの寿命の問題や、ソ

ーラーパネルを載せるために建物の構

造を補強する必要があること等、設置

に関して課題があることから、今回の

改築工事においては設置しない計画と

している。 



改築計画案等についてのご意見 

新琴似地区では、防風林が地域に根付く景観であり、住民はみどりに囲まれな

がら生活をしている。地域で一番大きい敷地を持つのは、学校施設であることか

ら、学校が地域のみどりの拠点となり、地域との一体性を意識し、みどりを大切

にした改築計画としてほしいと思う。 

また、本地区は景観も大切にしており、良い風景のある街を目指している。空

間や環境は学校だけのものではないので、地域の景観の中にある学校、というこ

とを念頭に置いて、景観との調和も大事にしてほしい。 

 

⑵ 今後の流れなど 

設計を進めていくにあたり、地域の皆様のご意見等を参考にしたいことから、新琴

似北中学校内「改築検討委員会」あてに令和５年１月 27 日（金）まで書面でご意見等

について受付する。 

また、本日参加できなかった地域の皆様に向け、新琴似北中学校、新琴似まちづくり

センター、新琴似西まちづくりセンター、札幌市のホームページにて、今回の資料や議

事概要を閲覧できるようにする旨説明。 

 

４ 閉会あいさつ 

 ～ 新琴似北中学校改築検討委員会委員長 新琴似北中学校長 

未来の生徒たちが新しい校舎で闊達な教育活動をしている姿を想像しながら、より

良い校舎を作っていきたいと思っている。地域の皆様には、今後とも暖かい目で学校

を見守っていただき、ご支援とご協力を賜りたい旨のあいさつ。 

 


